

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 07 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Inaugura Cázares Campos en el CCU Dibujos, estudios y apuntes

Nacional: La clavadista Paola Espinosa se corona en la Universiada Mundial de Belgrado

Internacional: Hallan fósiles de 3 nuevas especies de dinosaurios

SALUD:

Estatal: Declaran a Morelos listo contra la influenza

Internacional: La cafeína frena la pérdida de memoria

ECONOMÍA:

Nacional: Cae 10.6% confianza del consumidor

Internacional: Se reducirá 1.6% este año el PIB de las naciones desarrolladas: Banco Mundial

POLÍTICA:

Estatal: Confirma IEE virtual triunfo del PRI

Nacional: Invalidan PREP en San Luis Potosí por un error; el conteo, desde cero

Internacional: Asumir el papel de líder pide la ONU a la OEA

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Inaugura Cázares Campos en el CCU Dibujos, estudios y apuntes”

Retratos, paisajes y estudios de flora y fauna componen la muestra artística que el maestro Jorge Cázares Campos inauguró el viernes pasado en la galería que lleva su nombre, dentro del Centro Cultural Universitario. Esa noche, previo al corte del listón, Fernando Bilbao, rector de la UAEM, anunció la reactivación de este espacio para complementar la misión universitaria de integrar a la cultura, como un elemento fundamental en la formación integral de los estudiantes.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes).

“Cursos de verano en Casa de la Ciencia”

La Casa de la Ciencia, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos anuncia una intensa actividad a desarrollar en el transcurso del mes de julio.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Cruz Pérez).

“Universidades tecnológicas tienen acuerdo con autoridades francesas”

Como parte de la cooperación en el ámbito de la educación superior, funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y del Ministerio de la Enseñanza Superior y de la Investigación de Francia se reunieron, para evaluar los avances de un grupo binacional de expertos a cargo de definir e instrumentar programas de estudios de un nivel equivalente a la licencia profesional (que se sitúa entre el nivel de licenciatura y el de técnico superior universitario) y que permitirá a las Universidades Tecnológicas de México ofrecer, a partir del año próximo, el grado de ingeniero técnico o licenciado técnico. El acto estuvo encabezado, por un lado, por el subsecretario de Educación Superior de la SEP, doctor Rodolfo Tuirán, y el coordinador General de Universidades Tecnológicas, ingeniero Héctor Arreola, y por el otro, por el representante de Francia para el Proyecto MexProtec, Phillipe Roland Pierrot, de los Institutos Universitarios de Tecnología (IUT) de Montpellier, y el secretario Académico del IUT de Marsella, Roland Occelli.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Cruz Pérez).

Nacional:

“La clavadista Paola Espinosa se corona en la Universiada Mundial de Belgrado”

Paola Espinosa Sánchez finalmente consiguió proclamarse campeona mundial universitaria individual en la prueba de plataforma 10 metros, para darle a México la primera medalla de oro en los Mundiales de la especialidad, que se disputan en Belgrado, Serbia. Al término de la competencia, la estudiante en comunicación se dio por satisfecha de su actuación, a pesar de que no había llegado al ciento por ciento, debido a que estuvo enferma casi todo el año (gripe y varicela), pero apeló a su experiencia y mentalmente me sentía muy bien.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

Internacional:

“Hallan fósiles de 3 nuevas especies de dinosaurios”

Fósiles de tres especies desconocidas de dinosaurios fueron descubiertos en Australia, entre ellos un carnívoro más grande que el velocirráptor de las películas de *Jurassic Park*, lo que apunta a que la zona tiene un pasado prehistórico más complejo de lo que se creía. Los dos herbívoros y el carnívoro descubiertos, los primeros grandes ejemplares que se exhuman desde 1981, fueron hallados en Queensland y datan de hace más de 98 millones de años, de mediados del periodo cretácico.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

SALUD:

Estatal:

“Declaran a Morelos listo contra la influenza”

“En Morelos, como en todo el país, estamos preparados indudablemente. En la ocasión pasada no fue así porque no sabíamos de qué se trataba, pero ya contamos con reserva de medicamentos, también contaremos con vacunas”, afirmó el funcionario. Lo anterior, tras el anuncio de los expertos del Centro del Control de Enfermedades de Atlanta, durante el foro Lecciones Aprendidas durante el Virus de la Influenza, que se realizó en Cancún, Quintana Roo, en donde anunciaron que el virus, para finales de diciembre será aún más severo.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Verónica Bacaz).

“Importante aumento en cifras de jóvenes adictos al tabaco”

Los jóvenes de entre 12 y 17 años corren mayor riesgo de adquirir alguna adicción y el número de adictos al tabaco pasó de 307 mil en el 2002, a más de 465 mil en el 2008, lo cual representa un crecimiento del 51%. Lo anterior fue dado a conocer por el secretario de salud Víctor Manuel Caballero Solano, quien refirió que además el tabaquismo es causa de 11 mil muertes al día a nivel mundial, lo que significa 4 millones de fallecimientos al año en el mundo. Tan solo en México se estima que alrededor de 150 personas mueren diariamente por causas asociadas al tabaco, apuntó.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado).

Internacional:

“La cafeína frena la pérdida de memoria”

Investigadores estadounidenses descubrieron en pruebas con ratones que la cafeína frena la pérdida de memoria en el caso de padecer Alzheimer, según los científicos del Centro de Investigación de este mal de la Universidad del Sur de Florida. La sustancia reduce, tanto en el cerebro como en la sangre, una proteína responsable de la enfermedad. Los nuevos resultados muestran que la cafeína podría ser un tipo de tratamiento para las enfermedades de Alzheimer ya existentes y no sólo una estrategia preventiva, dijo el director del estudio, Gary Arendash.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

“Argentina: suman 60 los muertos por la influenza”

La cifra de muertos por gripe A/H1N1 se elevó en Argentina a 60, reportó el Ministerio de Salud, cuyas autoridades intentan unificar criterios para combatir el mal. Con alrededor de 2 mil 800 casos del virus confirmados por muestras de laboratorio, el ministerio infiere que unas 100 mil personas portaron la enfermedad con síntomas leves o en forma asintomática, pero están curadas. La influenza A/H1N1 sigue teniendo mayor incidencia en la ciudad de Buenos Aires y la Provincia de Buenos Aires, donde se concentran casi 18 millones de personas y se registraron 48 decesos con mil 870 contagios confirmados en laboratorio. La rápida expansión de la enfermedad y el creciente número de casos fatales ubicó a Argentina como tercero en número de fallecimientos detrás Estados Unidos (127) y México (116).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Cae 10.6% confianza del consumidor”

El manejo de la economía no termina de convencer a la población. En junio pasado ello se reflejó en una caída anual de 10.6 por ciento del índice de confianza del consumidor, elaborado por el Banco de México y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el cual se ubicó en 81 puntos. Sin embargo, la baja fue menor a la esperada por analistas del sector privado, quienes esperaban que el indicador se colocara en 77.4 unidades. El índice, dado a conocer ayer por ambos organismos, muestra el estado de ánimo de los consumidores mexicanos respecto del nivel en que se encontraba el mismo mes del año anterior.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (V. Cardoso y A. Zúñiga).

“Se abre la posibilidad de que más firmas ofrezcan telecomunicaciones”

La Comisión Federal de Competencia (CFC) declaró dominante a Teléfonos de México (Telmex) en los mercados de tránsito local y arrendamiento a mayoristas de enlaces dedicados, por lo que las posibilidades de que entren más competidores a ofrecer el servicio de telefonía fija "son limitadas". El órgano antimonopolios señaló que, ante las condiciones de poder sustancial que ejerce Telmex, sería conveniente que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) impusiera a la empresa de Carlos Slim una regulación asimétrica "para proteger el interés público".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Por tercera ocasión la SCT suspende operaciones de Aviaca, ahora por adeudo”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) suspendió por tercera ocasión las operaciones de Aviaca, esta vez por un requerimiento de las autoridades fiscales, ya que la empresa debe 292 millones 650 mil 576 pesos en derechos por uso, goce y aprovechamiento del espacio aéreo. El titular de la unidad jurídica de la dependencia, Gerardo Sánchez Henkel, dijo que la suspensión no está vinculada con las anteriores, pues esas fueron por razones de seguridad. En tanto, el administrador general de la Auditoría Fiscal Federal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Real, expresó: se analizarán si las garantías que ofrecerá la empresa son suficientes y válidas para cubrir el pago, de tal forma que Aviaca volará cuando cubra el adeudo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (M. Posada y J. A. Román).

Internacional:

“Se reducirá 1.6% este año el PIB de las naciones desarrolladas: Banco Mundial”

El producto interno bruto (PIB) de los países en desarrollo, sin contar a China e India, bajará 1.6 por ciento este año, lo que "causará más pérdida de empleos y aumentará la pobreza", manifestó el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick. "Un declive de un punto porcentual en la tasa de crecimiento promedio del PIB en las naciones en desarrollo puede atrapar a 20 millones de personas más en la pobreza extrema", escribió Zoellick en una carta enviada al Grupo de los Ocho (G-8). Se prevé que los jefes de gobierno que integran el G-8 emitan una declaración sobre la situación económica global durante su encuentro en la ciudad de L'Aquila, centro de Italia. En la reunión se discutirá la necesidad de la regulación financiera y las perspectivas para Oriente Medio, Irán, Corea del Norte y la piratería somalí. En su carta, Zoellick enfatizó que la cumbre, del 8 al 10 de julio, también debería centrarse "en la difícil situación de los pobres del mundo en desarrollo".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“OMC: pelagra libre comercio por rescates bancarios”

Los rescates gubernamentales a los bancos más grandes del mundo suponen una amenaza al libre comercio, precisó Pascal Lamy, director de la Organización Mundial de Comercio (OMC), en una entrevista con el periódico Financial Times. "Existe el peligro de que la industria financiera esté en el lado de las fuerzas de desglobalización", declaró y añadió que los rescates habían "restringido la toma de riesgo" por fuera de los territorios familiares de los mercados nacionales y ésto ya estaba afectando la Inversión Extranjera Directa (IED), que se estima caerá en 50 por ciento este año.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Bank of America maneja la mayor riqueza”

Bank of America superó al suizo UBS y es ahora el mayor administrador de riquezas del mundo, tras una dura contracción en la industria, que se puede prolongar otros 12 meses, indicó un sondeo. La riqueza privada administrada por bancos y gerentes de inversiones en el mundo cayó casi 17 por ciento a 14.5 billones de dólares en 2008, según una encuesta de la consultora Scorpio Partnership entre 14 mil banqueros privados y 7 mil personas ricas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatat:

“Confirma IEE virtual triunfo del PRI”

Al cierre del Programa de Resultados Preliminares (PREP) a cargo de la empresa Proisi, la cual fue contratada por el Instituto Estatal Electoral (IEE) para conocer la tendencia de los comicios celebrados este domingo, el presidente de este órgano electoral Oscar Granat Herrera confirmó un virtual triunfo para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en lo referente a elección de diputados locales y presidentes municipales. En este sentido, dijo que el PRI prácticamente ganó en los municipios de Cuernavaca, Axochiapan, Ayala, Cuautla, Jojutla, Miacatlán, Temixco, Puente de Ixtla, Tepalcingo, Tepoztlán, Tetecala, Tlaltizapán, Totolapan, Xochitepec, Yautepec y Zacatepec; el Partido Acción Nacional obtuvo el triunfo (PAN) en Huitzilac, Mazatepec, Ocuituco, Tetela del Volcán, Tlalnepantla, Tlayacapan y Yecapixtla.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Benjamín Marchan) y Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Oswaldo Salazar).

“Pone IFE a disposición 4 mil 128 credenciales, no fueron recogidas en tiempo por ciudadanos”

El Instituto Federal Electoral en Morelos dispuso (como lo estipula la Ley del ramo) incorporar a los Módulos de Atención Ciudadana cuatro mil 128 Credenciales para Votar con Fotografía, luego de que fueron resguardadas en una casa de seguridad mientras se desarrolló el proceso comicial federal. El Consejero Presidente del Consejo Local, Dagoberto Santos Trigo puntualizó que los documentos electorales fueron cuidados por la empresa Transportes Blindados "Tameme" S.A. de C.V., durante un poco más de tres meses, en una bóveda. En ese sentido, exhortó a esos ciudadanos a acudir al módulo a recoger este importante documento.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera).

“Érica Herrada Cué es subprocuradora regional”

Se nombró a Érica Herrada Cué como subprocuradora regional. La nueva funcionaria cumplió con los requisitos de "tener el reconocimiento por parte de las autoridades de Seguridad Pública federal a través de exámenes de confianza", declaró Mario Enrique Vázquez Rojas, subprocurador Metropolitano. Fue ratificado en el cargo José Sotelo Salgado, quien permanecía como encargado de despacho y al mismo tiempo como director de Averiguaciones Previas y Procedimientos Penales.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Hugo Barberi) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán).

“Entra en vigor nuevo sistema de juicios orales para ser aplicado en zona oriente”

Al poner en marcha el nuevo sistema de justicia penal en el 5º y 6º Distrito Judicial con sede en Cuautla y Yauatepec, el mandatario estatal Marco Antonio Adame Castillo, señaló que están dadas las condiciones para brindar, a los ciudadanos que no pueden pagar un abogado, un defensor de oficio con la garantía de que lo representará de manera eficiente y comprometida con la justicia. Ante autoridades del Poder Judicial y el personal de la Procuraduría de Justicia de la región Oriente, dijo que la lucha por la legalidad y el derecho no entiende de coyunturas ni de signos políticos: “tiene que ver con una reforma estructural de fondo que nos va a llevar implementarla los próximos años y las próximas generaciones”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Más de 300 funcionarios del sector judicial han recibido capacitación”

El personal de la Procuraduría General de Justicia de Morelos se encuentra sometido a una capacitación permanente, para poder cumplir a cabalidad los objetivos que establece el nuevo sistema de justicia penal que a partir de este lunes, se puso en marcha en la región Oriente del estado. Así lo manifestó el fiscal morelense, Pedro Luis Benítez Vélez, luego de acompañar al gobernador Marco Adame en la ceremonia de inicio del sistema de justicia acusatorio adversarial en los Quinto y Sexto Distritos Judiciales, con sede en Yauatepec y Cuautla, respectivamente, desde donde los 72 agentes del Ministerio Público y peritos atenderán esta nueva faceta de la procuración de justicia.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Dan 2 meses más para pagar deuda”

Debido a que sólo dos de los 28 comerciantes del Centro Histórico que recibieron un crédito del Ayuntamiento como apoyo por las pérdidas que sufrieron por las obras de remodelación cubrieron el préstamo, el Cabildo capitalino aprobó dar al resto una prórroga de dos meses. El plazo que la comuna les otorgó a los comerciantes venció el 30 de junio y de acuerdo con la secretaria de Turismo y Fomento Económico, Margarita González Saravia, los beneficiados con el dinero solicitaron un nuevo plazo para pagarlo. La funcionaria señaló que la solicitud de los propietarios de los negocios localizados en las calles Nezahualcōyotl e Hidalgo se presentó al Cabildo para su análisis, y ayer los regidores dieron su aval.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com, (Antonieta Sánchez).

“Se disparan demandas laborales en el TECA”

En casi un 40 por ciento se incrementaron las demandas laborales en el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje en lo que va el primer semestre del año, ya que se han interpuesto 250 en comparación a las 190 que se presentaron en el mismo lapso del año pasado, reveló el presidente Ángel Garduño González, y dijo que existe en proceso de resolución alrededor de 2 mil juicios individuales. Entrevistado en su oficina del Pasaje Bella Vista, el abogado dio a conocer que el 80 por ciento de las demandas son de ex trabajadores de los ayuntamientos del estado y el 20% restante de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de organismos descentralizados.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia).

Nacional:

“Invalidan PREP en San Luis Potosí por un error; el conteo, desde cero”

El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) determinó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) no tendrá validez legal, que los resultados oficiales se empezarán a emitir el miércoles 8 de julio y que se partirá de cero. Durante la sesión que el Ceepac celebró la noche de este lunes, el presidente del consejo, Rodolfo Aguilar Gallegos, dijo que el miércoles, cuando empiece el conteo oficial, no se tomará en cuenta al PREP, pues éste es sólo una herramienta de información y sus resultados no son oficiales. El presidente del Ceepac, Rodolfo Aguilar Gallegos, aseguró que la falla no afectará la transparencia de la elección.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Edith Argüelles, Con información de Notimex).

“Anuncia Germán Martínez su renuncia a la dirigencia panista”

Frente a la derrota electoral que sufrió el Partido Acción Nacional (PAN) en los comicios del pasado domingo, Germán Martínez anunció ayer su decisión de renunciar a la presidencia de este organismo político, en una acción inédita en la historia moderna del blanquiazul. En un auditorio de la sede nacional panista, Germán Martínez informó que, de acuerdo con los estatutos generales de su partido, convocará a una sesión del Consejo Nacional para elegir en un plazo de 30 días un nuevo presidente, para lo cual citó ya al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para preparar la convocatoria y la reunión de los consejeros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Envían a IFE y TEPJF el calendario de la 61 Legislatura”

En misivas dirigidas al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la secretaria general de la Cámara de Diputados informó del calendario de actividades previsto para constituir la 61 Legislatura. De acuerdo con el órgano legislativo a cargo de Guillermo Haro Bélchez, las mesas para la recepción de la documentación de las autoridades electorales se instalarán en el salón Protocolo del Edificio C, del Palacio Legislativo de San Lázaro. El horario será de las 10 a las 15 horas, y posteriormente de las 17 a las 20, durante los meses de julio y agosto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“Resalta la OEA la paz en comicios”

El jefe de la misión de observadores electorales de la Organización de Estados Americanos (OEA), el diplomático Dante Caputo, consideró que "las elecciones del domingo 5 de julio se desarrollaron con tranquilidad y con una participación de 44.7 por ciento, que la ubica por arriba de la pasada elección intermedia". En conferencia de prensa, Caputo manifestó que el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, manifestó satisfacción por el desarrollo de la jornada electoral y dijo, según el comunicado que leyó el diplomático, que "esta elección fue una demostración más del civismo que caracteriza al pueblo mexicano".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas).

“Si Zelaya pide asilo a México el gobierno ‘lo consideraría’, señala la cancillería”

Para el gobierno de México, el conflicto político en Honduras deberá resolverse por la vía del "diálogo y la concertación" y no por acciones violentas, señaló ayer la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda Bezaury. La funcionaria sostuvo que si el presidente hondureño, Manuel Zelaya, busca asilo en México, el gobierno "lo consideraría". La funcionaria, presentó ayer el sitio de Internet del G-5, grupo de países integrado por Brasil, China, India, México y Sudáfrica, www.groupoffive.org, y en el acto, que se llevó a cabo en la cancillería, dijo que el gobierno de México lamenta que no haya concertación para resolver el conflicto en la nación de América Central.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Revela el IMSS al Congreso su compleja situación financiera”

La desaceleración económica que comenzó en la segunda mitad de 2008 y se agudizó este año –hasta marzo provocó la pérdida de 238 mil empleos– ha llevado al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a una compleja situación financiera. En 2009 habrá un déficit de 3 mil 791 millones de pesos, señala el Informe al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión sobre la situación financiera y los riesgos del IMSS. Respecto a los estados financieros dictaminados de 2008, puntualiza que el instituto tuvo ingresos por 215 mil 694 millones de pesos y gastos por 215 mil 468 millones, con un saldo positivo de 226 millones de pesos. Sin embargo, de reflejar la totalidad del incremento anual del pasivo laboral, el resultado de operación de 2008 pasaría a un déficit de 470 mil 454 millones de pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Juan Cruz).

“Exigirán al IMSS lista de guarderías”

Hoy, una comisión de senadores se presentará en las oficinas del director general de IMSS para exigirle la información que la sociedad demanda sobre las guarderías subrogadas, declaró en entrevista el senador Carlos Navarrete, quien anunció que legisladores locales y federales visitarán todas las guarderías del país". Por su parte, el senador Gustavo Madero aseguró que no intervendrá como mediador en esta visita, que es respetuoso de las decisiones del PRD y que ellos, los panistas, esperarán la comparecencia del director del IMSS.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martha González).

“Aumenta 20% número de migrantes en Tabasco”

El número de inmigrantes en Tabasco incrementó en un 20 por ciento, y se estima que estas cifras puedan seguir aumentando debido a que el periodo julio-septiembre es la temporada de pizcas en Estados Unidos, por lo que mucha gente intenta pasar con la ilusión de encontrar un trabajo en ese país, informó el subdelegado regional de control migratorio del Instituto Nacional de Migración (INM) en Tabasco, José Luis Gallegos Izquierdo. En ese sentido, reveló que diariamente el INM detecta entre 700 y mil personas migrantes que andan circulando en la entidad y entran por el municipio fronterizo de Tenosique. Asimismo asentó que de todo el flujo migratorio, el 80 por ciento es procedente de Honduras y el 20 por ciento restante corresponde a los demás países de Centroamérica.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Liliana Carrera).

Internacional:

“Asumir el papel de líder pide la ONU a la OEA”

La Organización de Estados Americanos (OEA) debe asumir un papel de líder para lograr la restauración del orden constitucional en Honduras, afirmó en Ginebra el secretario general de la Organización de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, quien se declaró "estremecido por la pérdida de vidas humanas" en la represión de los partidarios del depuesto presidente Manuel Zelaya. En Chile, la presidenta Michelle Bachelet anunció que revisará la situación del embajador de Honduras en el país, Francisco Martínez, quien se declaró a favor del gobierno interino. "No aceptamos representantes del gobierno de facto; ésa es nuestra política", dijo. Panamá, de su lado, señaló en voz de su canciller Juan Carlos Varela que reconoce a Manuel Zelaya como presidente constitucional de Honduras, pero mantiene contacto con el gobierno de facto y está dispuesto a mediar para tratar de superar la crisis. El presidente de Honduras, Manuel Zelaya, retornará a Washington este martes para continuar la presión diplomática contra el régimen golpista, y para verse por primera vez desde el golpe con la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Reuters y David Brooks).

“Reprime la policía china marcha de la minoría uigur; 156 muertos y más de mil detenidos”

La represión policial china durante una manifestación de la minoría uigur en la noroccidental provincia autónoma de Xinjiang causó el domingo la muerte de por lo menos 156 personas y más de mil heridos, mientras mil 434 individuos fueron arrestados por las autoridades locales, que además impusieron el toque de queda. La violencia, que pudo haber dejado el mayor número de muertos en China desde la represión de estudiantes en la plaza de Tiananmen, cuando fallecieron al menos 400 personas, estalló en las calles de la ciudad de Urumqi, la capital de Xinjiang, de mayoría musulmana, ante el malestar por la forma en que las autoridades manejaron un conflicto entre trabajadores uigures y de la mayoritaria etnia han.
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).

“Firman Medvediev y Obama ‘entendimiento’ no vinculante sobre reducción de armas estratégicas”

Rusia y Estados Unidos, que mantienen serias discrepancias en el tema de la defensa antimisiles, acordaron aquí reducir en un tercio sus arsenales nucleares y concluir "a la brevedad posible" un nuevo Tratado de Reducción de Armamento Estratégico (Start, por sus siglas en inglés) que sustituya al actual cuya vigencia expira en diciembre. La fecha para suscribir el nuevo pacto de desarme nuclear, sin embargo, dependerá de qué tanto podrá Washington disipar, en los próximos meses, las dudas de Moscú respecto del escudo estadounidense en Europa oriental. En el primero de dos días y medio de visita del titular de la Casa Blanca, los presidentes Dimitri Medvediev y Barack Obama firmaron este lunes un llamado "entendimiento conjunto sobre reducción de armas estratégicas" –una declaración política de intenciones y jurídicamente no vinculante– que enumera, en tan sólo 24 líneas, las directrices a seguir por los equipos que negocian el nuevo Start.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Pablo Duch) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Kosor, primera gobernante de Croacia”

Jakandra Kosor, integrante del Partido de la Comunidad Democrática, fue elegida primera ministra de Croacia y con ello se convirtió en la primera mujer designada para ocupar el cargo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Dpa).

“Aprueba juez estadounidense venta de GM”

Un juez estadounidense aprobó la venta en bancarrota de General Motors Corp, decisión que deja los activos más rentables de la compañía en poder del gobierno. La autorización se dio sólo un mes después de que GM, alguna vez icono del sector, se declarara en quiebra, la mayor en la historia de Estados Unidos. La nueva GM operará los mejores activos de la compañía, incluso sus marcas Chevrolet y Cadillac, pero gozará de menores costos laborales, una red de concesionarias más liviana y una deuda más manejable. El resto será liquidado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Mantiene EU veda de fondos federales para extraer células madres”

Los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos dieron a conocer el lunes la normatividad final que controla la investigación con fondos federales vinculada a las células madres de embriones humanos. La entidad señaló que flexibilizó algunos requerimientos que los científicos consideraban que podían llevarles más de una década de trabajo. Las nuevas reglas, que entrarán en vigor este martes, mantienen muchas de las restricciones sobre esas investigaciones. No se podrán usar fondos federales para crear embriones humanos para su estudio y extracción de células madres, sólo podrán trabajar con ellos después de que alguien en otro país haya creado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Paro de docentes y obreros en Honduras, exigen vuelva Zelaya”

adores y obreros iniciaron ayer un paro indefinido de labores en demanda del retorno al poder del depuesto presidente Manuel Zelaya, en el marco de la crisis política que padece Honduras desde hace una semana. La huelga fue convocada por la Federación de Organizaciones Magisteriales y las organizaciones obreras que integran el Bloque Popular, coordinador de las manifestaciones que se han realizado a nivel nacional exigiendo el retorno del ex mandatario. La situación social se podría polarizar aún más debido a que están previstas dos marchas, una del Bloque Popular y otra de Acción Cívica contra la presunta intervención en la política interna de este país del presidente de Venezuela, Hugo Chávez. El ministro de Defensa, Leonel Sevilla, dijo al ser consultado por la emisora HRN respecto a los mensajes de Chávez que tiene en alerta al ejército venezolano, y que aunque Honduras es una nación pequeña, tiene capacidad para hacerse respetar.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Guatemala será sede de Conferencia Regional sobre Migración”

Guatemala será la sede de la XIV Conferencia Regional sobre Migración (CRM) del 6 al 10 de julio, donde se tratarán aspectos relacionados con la protección consular y el combate a la trata de personas, entre otros temas, informó la cancillería guatemalteca. También se abordará lo relacionado al tráfico ilícito de inmigrantes, las contribuciones de los inmigrantes y la migración y el desarrollo, señaló la cancillería en un boletín de prensa. "La CRM es un foro intergubernamental para el intercambio de ideas y de experiencias, para la reflexión conjunta y la cooperación en cuestiones migratorias de interés común para los países miembros. Es una instancia de diálogo, consulta, concertación y cooperación", sostiene el comunicado oficial.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (AFP).